
O ministro das Relações
Insti tucionais, Alexandre
Padilha, confirmou que os
deputados federais Silvio
Costa Filho (Republicanos-
PE) e André Fufuca (PP-MA)
comandarão ministérios na
minirreforma na Esplanada.
De acordo com ele, as con-
versas “olho no olho” entre o
chefe do Executivo e os parti-
dos acontecerão em agosto.

“Já tem uma decisão do
presidente Lula de trazer es-
ses dois parlamentares

Após o presidente do Par-
tido dos Trabalhadores na
Bahia, Éden Valadares, criti-
car o sistema de transporte
público de Salvador e afirmar
que o grupo do prefeito Bruno
Reis, do União Brasil, “teima
em adotar soluções ultrapas-
sadas”, mencionando o BRT,
opositores do governo de
Jerônimo Rodrigues
ironizaram a fala do petista. 

O líder da oposição na
Assembleia Legislativa da
Bahia, deputado estadual

Servidores do Tribunal de
Contas do Estado da Bahia
(TCE) se reuniram ontem
com coordenadores do Sis-
tema de Assistência à Saúde
dos Servidores Públicos Es-
taduais (Planserv), na sede
do órgão. O objetivo foi o ali-
nhamento visando à melhoria
da prestação dos serviços de
saúde, com ênfase na eficá-
cia da comunicação entre o
Planserv e as áreas adminis-
trativas do tribunal, da Asso-
ciação dos Servidores do Tri-
bunal de Contas do Estado da
Bahia (Asteb) e do Sindicato
dos Servidores da Casa de
Contas e Controle (SINTCE).

TCE e Planserv alinham ações após reclamações; MP apura

Prefeitura envia à CMS pedido empréstimo de R$ 300 milhões

O prefeito Bruno Reis
(União Brasil) enviou para a
Câmara Municipal de Salva-
dor (CMS) o pedido de um
empréstimo milionário para o
município no valor R$ 300
milhões. Segundo ele, o va-
lor será investido em amplia-
ção do patrimônio público e
projetos de infraestrutura na
cidade, caso seja aprovado
pelo plenário da CMS.

“Nós já encaminhamos
para a Câmara na terça-feira,
na abertura dos trabalhos
legislativos a solicitação para
autorização para contrair ope-
ração de crédito de R$ 300
milhões. São para investi-
mentos, para ampliar o

INFRAESTRUTURA

A promotora Rita Tourinho aponta que houve uma piora no atendimento pelo plano
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E
nições das eleições de 2024,
os partidos da base aliada
estão em movimento buscan-
do construir candidaturas tan-
to na capital quanto no interi-
or do estado. Além do PT, si-
glas como PSD, PCdoB, MDB
e PSB intensificaram suas
articulações, principalmente
nas maiores cidades. Até o
momento, apenas uma reu-
nião do conselho político
aconteceu em 4 de maio, tra-
tando principalmente dos pro-
jetos do governo e da distri-
buição de cargos no interior.  

Jerônimo Rodrigues tem

nquanto o governa-
dor Jerônimo
Rodrigues (PT) adia
a convocação do
conselho político
para tratar das defi-
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JERÔNIMO RODRIGUES tem prometido convocar novamente os aliados para
discutir o pleito do ano que vem

Petista Éden critica transporte
de Salvador e oposição ironiza
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prometido convocar nova-
mente os aliados para discu-
tir o pleito do ano que vem,
mas a expectativa de uma reu-
nião em julho não se
concretizou. O PT se destaca
com sua estrutura organiza-
da, sendo um dos partidos
mais avançados em articula-
ção para as eleições. 

A legenda realizou diver-
sos encontros territoriais e
identificou 176 pré-candidatu-
ras a prefeito, além de nego-
ciar a filiação de gestores com
mandato. O objetivo é retomar
o protagonismo nas prefeitu-
ras e vencer nas grandes ci-
dades, o que beneficiaria
Jerônimo e o presidente Lula
nas eleições de 2026. 

Em Salvador, a Executiva
do PT decidiu lançar candida-
tura própria, gerando críticas
de aliados como MDB e PV,
que a consideraram prema-
tura. Já em Feira e Vitória da

Conquista, o PT confirmou os
pré-candidatos, deputado fe-
deral Zé Neto e deputado
federal Waldenor Pereira,
respectivamente. 

O MDB também apresen-
tou nomes em diversas cida-
des, incluindo o vice-governa-
dor Geraldo Júnior na capital,
a vereadora Lu de Ronny em
Feira e a vereadora Lúcia Ro-
cha em Conquista. Outros
quadros emedebistas já fo-
ram apresentados em impor-
tantes municípios, como o ex-
d e p u t a d o
federal Uldurico Júnior, presi-
dente da Agersa, em Teixeira
de Freitas, conforme já divul-
gado pela Tribuna. 

Além disso, têm ocorrido
conversas entre potenciais
candidatos e os partidos em
vários municípios, buscando
a troca mútua de apoios nas
eleições. Por exemplo, o PV
espera contar com o apoio do

PT e do PCdoB em Candeias,
e em troca abriria mão de lan-
çar o deputado estadual
Roberto Carlos em Juazeiro,
que prefere concorrer a con-
selheiro do Tribunal de Con-
tas dos Municípios. 

Em Juazeiro, o PCdoB
espera o apoio do PT e de-
mais siglas aliadas para a

candidatura comunista do
deputado estadual Zó, e os
comunistas trabalham com a
possibilidade de 54 pré-can-
didaturas a prefeito no esta-
do, tendo Olívia Santana
como nome em Salvador,
sendo a deputada estadual
mais bem votada na cidade
em 2022. 

O PSD, partido que ele-
geu 107 prefeitos na Bahia
em 2020 e é o que possui o
maior número de gestores,
planeja lançar mais de 200
candidatos, principalmente
em municípios de pequeno e
médio porte, apresentando o
nome do deputado federal
Antonio Brito em Salvador.

patrimônio público, aumentar
o nosso potencial em diver-
sas áreas. Esses recursos
serão utilizados em diversos
projetos de infraestrutura que,
na medida em que forem
aprovados, no plano de traba-
lho irá constar. Eu tenho um
cardápio de obras, das mais
diversas”, afirmou Bruno, em
coletiva de imprensa ontem.

A operação de crédito visa
à captação de recursos des-
tinados ao financiamento da
execução de obras e ações
nas áreas de infraestrutura e
equipamentos urbanos, equi-
pamentos esportivos
e culturais, mobilidade, além
de outras despesas de capi-
tal, como iniciativa estratégi-
ca da melhoria da qualidade
de vida da população de Sal-
vador.

Na mensagem do Execu-
tivo, a prefeitura argumenta
ainda que as obras “impõem
imediatidade, porém, o mon-
tante dos recursos necessá-
rios se apresenta superior à
disponibilidade orçamentária
do Município, razão da indis-
pensável contratação da ope-
ração de crédito, que ora se
requer.” “Todo mundo quer
emprestar dinheiro para a
Prefeitura: Caixa, Banco do
Brasil, bancos privados,
internacionais.Vamos fazer
um chamamento, quem der
a maior carência, menor ju-
ros, a gente vai contrair a ope-
ração. Também vamos inovar
nisso. Vamos lançar um
edital…quem é que tem inte-
resse em emprestar para a
melhor pagadora do Brasil?
Que só tem 4% de

endividamento, ainda poden-
do chegar a 12%. Estamos
muito abaixo da média. Paga-
mos, honramos os nossos
compromissos em dia. Va-
mos soletrar nos próximos
dias este edital e a instituição
financeira que der a melhor
condição é a que vamos con-
tratar. Nós vamos apresentar
o rol de projetos que compo-
rão os R$ 300 milhões. Pos-
so assegurar aos vereado-
res, à sociedade que teremos
grandes avanços em todas as
áreas”, completo.

A Prefeitura deu início à
construção da Arena da Ca-
poeira, no Comércio. O equi-
pamento, além de servir
como um espaço para práti-
ca, também contará a histó-
ria dessa manifestação cul-
tural.

Ficou decidido que a co-
ordenação do Planserv envi-
ará mensalmente um relató-
rio atualizado com evidênci-
as da situação de atendimen-
to aos credenciados. O Servi-
ço Social do TCE, a Asteb e o
SINTCE enviarão os dados
aos beneficiários. 

“A coordenadora-geral do
Planserv, Socorro Brito, se
mostrou muito disposta a
melhorar a comunicação en-
tre o Plano e as instituições e
prometeu que, mensalmente,
enviará um relatório com a
relação completa de
prestadores, visando evitar a
disseminação de informa-
ções equivocadas, como a de
que o Planserv não está aten-
dendo”, disse Carlo
Magnavita, presidente da

Asteb.
Já a promotora de Justi-

ça Rita Tourinho terá uma reu-
nião na próxima semana, no
prédio do Ministério Público
do Estado da Bahia, em
Nazaré, com representantes
de sindicatos de servidores
públicos estaduais e também
de representantes do
Planserv para apurar as cons-
tantes queixas a respeito da
precariedade do atendimen-
to pelo plano de saúde.

Além dessa linha, a pro-
motora informou que também
questiona a contratação da
empresa MaidaHaptech Solu-
ções Inteligentes Ltda, que
pertence ao grupo Hapvida,
para a gestão do plano des-
de o final de 2022, o que era
expressamente proibido con-

forme o edital de licitação. O
MP ingressou com uma ação
civil pública contra a
contratação da Maida.

Rita Tourinho aponta que
houve uma piora no atendi-
mento pelo Planserv nos
anos de 2018 e 2019, após a
aprovação da lei estadual
13.966/2018 que reduziu em
50% o aporte do governo es-
tadual para o Planserv e
destinação desse montante
para o Funprev. “A partir de
2020, as reclamações sobre
a qualidade do atendimento
reduziram, mas, em 2023, co-
incidentemente após a ges-
tão da nova empresa, o nível
de reclamações aumentou.
No nosso entendimento,
essa empresa não poderia ter
sido contratada”, disse Rita.

Alan Sanches, do União Bra-
sil, rebateu as declarações de
Éden Valadares contra as
ações da Prefeitura de Salva-
dor na área de mobilidade
urbana.  

“O governo do PT acabou
com o trem do Subúrbio e ain-
da gastou R$ 57 milhões no
VLT que nunca saiu do papel.
Essa turma não tem autori-
dade para falar em transpor-
te público em Salvador”, afir-
mou Alan Sanches.  

A operação dos trens, dita
pelo parlamentar, foi encerra-
da há mais de dois anos, com
a promessa de que o gover-

no do Estado construiria o
VLT. Mas, na semana passa-
da a Procuradoria Geral do
Estado (PGE) sinalizou que
deve cancelar o contrato, de-
pois de uma auditoria do Tri-
bunal de Contas do Estado
(TCE) sinalizando um “preço
superior à mediana dos pre-
ços das amostras sem justi-
ficativa adequada”. 

Alan Sanches disse ain-
da que, em vez de ficar torcen-
do contra Salvador, a gestão
estadual deveria trabalhar
para minimizar o caos no sis-
tema de transporte metropo-
litano.

Padilha confirma Fufuca e Silvio
Costa Filho no governo Lula

AGÊNCIA ESTADO [Fufuca e Silvio Costa] que
representam duas bancadas
importantes do Congresso
Nacional. Mas, mais do que
elas, podem atrair outros par-
lamentares, trazer para o go-
verno para ocupar postos de
ministérios”, declarou o mi-
nistro em coletiva de impren-
sa concedida em Belém (PA).

Padilha disse que Lula
“gosta” de construir uma re-
lação com lideranças partidá-
rias, seja com as bancadas
dos partidos, seja com as di-
reções. “Essas conversas
olho no olho vão acontecer no
mês de agosto e a decisão

do presidente Lula já é de tra-
zer essas forças partidárias,
essas bancadas de deputa-
dos federais para o governo
contribuindo com a votação
dos projetos”, acrescentou.

Na semana que vem,
Lula estará fora de Brasília
por conta de agendas em ou-
tros Estados. Nos dias 8 e 9,
o presidente irá participar de
agendas na Cúpula da Ama-
zônia, em Belém; já entre 10
e 11, ele estará no Rio de Ja-
neiro. Na próxima sexta-feira,
inclusive, o governo federal
fará o lançamento do novo
PAC.


